

Las ciudades son para las personas

8 ABR 2005



El Dr. Jan Gehl es el autor de los libros “La vida entre los edificios” y “Los nuevos espacios urbanos”, el primero está traducido al español por el M.Sc. Daniel Morgan.

La mayor atracción de las ciudades es ver lo que hacen las otras personas, ver y ser visto, dijo en su primera disertación el Dr. Jan Gehl quien dictó el seminario la Humanización de espacio urbano del 29 al 31 de marzo en la Universidad de Costa Rica

El Dr. Gehl ofreció sus conocimientos teóricos sobre el espacio urbano, analizó las ciudades existentes y las nuevas ciudades, invitado por el Programa de Investigación en Gestión Urbana y el programa de posgrado de la Escuela de Arquitectura.

El seminario se realizó en el auditorio de la ciudad de la Investigación y en la inauguración contó con la presencia del Vicerrector de Vida Estudiantil M.L Carlos Villalobos, el director de la Escuela de Arquitectura M.Sc. Daniel Morn Ball, la Arq. Zuhra Sasa directora del

Programa de investigación en gestión urbana y el Dr. Jorge Evelio Ramírez director del Posgrado en Arquitectura.

El expositor del seminario quien ha escrito varios libros sobre el tema, dijo que “nosotros le damos forma a las ciudades y ellas nos conforman a nosotros”.

Añadió que el ver y ser visto es un atractivo importante para el ser humano y por eso en muchas grandes ciudades, sobre todo europeas proliferan los cafés en las aceras.

Considera que una ciudad con mucha vida pública es importante para fortalecer la democracia, en una sociedad abierta.

En cuanto a las facilidades que debe tener los transeúntes en una ciudad dijo que los arquitectos debe tomar en cuenta el cuerpo, el movimiento, los sentidos, la interacción y el comportamiento humanos.

Enfatizó que las personas son pequeñas, lentas (caminan a cinco kilómetros por hora), lineales y con un manejo horizontal de los sentidos. El especialista considera que hoy día las unidades o edificios son cada vez más grandes y añadió que es correcto pensar en grande pero es importante considerar que los espacios de la gente son pequeños y se deben establecer ambientes para lo público, lo social, y lo personal.

El Vicerrector Carlos Villalobos en la inauguración de seminario manifestó a los estudiantes de arquitectura que tiene la responsabilidad de ayudar a pensar y mejorar las ciudades de Latinoamérica, para que sean más adecuadas a los habitantes, transeúntes y turistas.

Por su parte el Arq. Morgan Ball dijo que el diseño urbano debe considerar el espacio público para el contacto social, opina que el entorno físico influye en el comportamiento humano y que la intervención de la arquitectura puede estimular la vida urbana.

[Elizabeth Rojas Arias](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

erojasa@cariari.ucr.ac.cr